

II.—*Ce qu'il faut faire après avoir entendu la parole de Dieu.*—

L'Évangile du jour nous le dit, quand, après avoir dit que les bons auditeurs de la parole de Dieu, comparés à la bonne terre; sont ceux qui écoutent cette parole sainte avec un cœur bon et sincère, il ajoute : *Qui la retiennent et portent du fruit par la patience.* Retenir la parole de Dieu cela veut dire, non répéter en détail ce qu'on a entendu, mais retenir les enseignements qu'on a prêchés, et se les rappeler dans les occasions où on en a besoin.

Porter du fruit par la patience, telle est la seconde chose à faire après avoir entendu la parole sainte. Ce qui veut dire que lorsqu'on sème du blé dans une bonne terre, cette bonne terre produit du blé ; ainsi lorsque la parole de Dieu est répandue dans notre cœur, nous devons produire des actes de chrétiens, observer la parole sainte dans ce qu'elle nous commande, et dans ce qu'elle nous défend ; et cela avec *patience*, car il n'est pas toujours facile de le faire. La terre qui rapporte au centuple représente, comme nous l'explique le Sauveur, les âmes qui conservent la parole de Dieu dans un cœur bon et excellent, et qui apportent du fruit dans la patience .... Mais pourquoi les produisent-elles dans la patience ? Parce qu'il a beaucoup à souffrir, celui qui veut recueillir les fruits de la piété, de la justice, de la vie éternelle. Il n'a pas été écrit en vain : *Vous vivrez du travail de vos mains, vous serez heureux, et vous vous en trouverez bien.* (1)

Il est évident que nous devons porter des fruits après avoir entendu la parole de Dieu. Pourquoi irait-on l'entendre, si on ne devait pas l'observer ? Le Sauveur a dit expressément que nous devons *produire des fruits*, et ces fruits nous ne pouvons les produire qu'en suivant ses divins enseignements.

Mais se conformer à la parole de Dieu, suivre ses enseignements pendant un temps ne suffit pas. Le but de cette parole est de nous rendre irrévocablement bons et justes, comme notre Père céleste l'est lui-même, pour pouvoir entrer dans le royaume des cieux. Nous devons donc pratiquer avec constance tout ce que la parole divine nous demande, et ainsi elle produira le fruit spécial qu'elle doit produire, si nous l'avons écoutée avec soin, avec les dispositions que nous avons indiquées ci-dessus.

Nous ressemblerons à la bonne terre qui fait produire cent pour un à la semence, si nous recevons la semence spirituelle de la parole de Dieu dans un cœur bon et sincère et si nous l'y retenons avec fidélité, en nous appliquant à lui faire produire les fruits qui lui sont propres : les bonnes actions. Apportons autour de la chair de vérité les dispositions nécessaires et en nous retirant retenons dans nos cœurs cette semence précieuse pour lui faire porter tous les fruits de salut dont elle est le germe. Et ainsi nous pourrons, à la fin de notre vie, présenter au divin Semeur une abondante récolte de mérites dont il nous récompensera dans son royaume.

1(1) Ps. CXXVII, 2.